
NPO 法人東海循環器病診連携フォーラム共催市民公開講座アンケート結果 

（２００８年７月６日 名古屋国際会議場） 

 

アンケート回収数 ２６５名（９５．７％） 

 

１． 回遊型展示は分かり易かったでしょうか？ 

大変わかりやすい わかりやすい わかりにくい 未記入 

４５人

 

１６５人 １４人 ４１人

 

 もう少しブースに区切りがあればよかった。 

 展示はとてもよかったが、パネルの説明が書き取れなかった。パンフレットがあれば

良いと思う。 

 係りの方々の親切・丁寧な説明で納得した。心臓のメカニズムが解りやすい展示でし

た。 

 冊子が色々用意されていたので家に帰ってからでも勉強できるのがよいと思った。 

 もう少し解りやすい説明文の方が良かったかなと思った。 

 実際に治療を受けながら、実態を知らない部分が多く勉強ができました。 

 少し狭いので、倍の広さで展示してほしい。人が多くて読めなかった。 

 見たいところを重点的に見られて、良かったです。 

 分からない漢字があるので、ふりがなをお願いします。 

 専門用語分かり辛かったと思います。 

 徳光さんの実例があって理解出来たと思う。 

 いろいろな原因により心筋梗塞が起こる事がわかりました。 

 展示物では十分理解できずテレビ映像の説明の方が理解しやすいと感じました。 

 

２．展示の中で特に興味深いこと、または有用なことがあれば記載して下さい。 

 

AED/心臓

ﾏｯｻｰｼﾞ 

ｶﾃｰﾃﾙ/ﾊﾞｲﾊﾟｽ術/ｽﾃﾝﾄ/

ﾋﾟｰｽﾒｰｶｰ 

狭 心 症 /

心筋梗塞 

メタボ/糖尿病/

食事のカロリー

無記入 その他

１７％ ３６％ ３％ ４％ ３４％ ６％

 狭心症はどんな病気？循環器疾患の最終、病態-心不全のコーナーが参考になった。 

 手術は受けたが、実物をみるのは始めてです。医学の発展は目覚しいが、まだ研究は

無弁です。頑張って下さい。 

 高血圧のため、食事療法に注意したく参考になりました。 

 運動食事など、興味の多い事がありました。 

 メタボリックに関してもっと若い人にみせるべき。レシピ本が助かる。これからも食

事に活かしたい。 



 心臓病の発症の原因となる他の病気のことも色々展示してあり、興味がそれぞれあり

ました。 

 質問に対し、明確に答えてもらえました。 

 食品中の塩分量が表になっているカタログが参考になり、今後の料理に使用したいと

思います。 

 医療材料が触れて説明が聞けたこと。他にもある様でしたら次回以降お願いします。 

 ピースメーカーに２種類あり、作用に違いがあることが発見出来た。 

 人間型冠動脈シュミレーター 

 ペースメーカーが直接心臓の中に入って指令することが良く分かった。 

 医者の先生に色々説明受けられて良かったと思います。 

 説明をして下さった先生たちに感謝致しました。 

 パネルの展示が良かった。 

 コーナーのパンフレットが置いてあったので良かった。 

 またこういう講座があれば参加したいです。 

 展示の冊子や、バルーンの展示、ビデオの説明も分かり易かった。 

 ペースメーカーを見ることや触ることが出来たのは非常に良い機会であったと思います。

このような機会は他ではまず無い様に思います。 

 中央のモニターは見やすいが多少聞き取りにくい。 

 

３．体験コーナーは面白かったでしょうか？ 

 

面白かった 無記入 体験できなかった 

１８１名 ７６名 ８名

 

４．体験コーナーの中で今後役立つと思われることがあれば記載して下さい。 

 心臓マッサージで強弱が良くわかりました。 

 大変面白かったです。AED 操作に自信ができました。 

 体験コーナーのステントの挿入方法を聞いて非常に興味が出ました。特に今までテレ

ビなどで見るだけで実際に現物を手にして参考になりました。 

 救急の手順は絶対必要で覚えたいと思いました。 

 冠動脈シュミレーションとステント拡張体験は主人が手術しているので勉強になりま

した。 

 食事の関係が参考になりました。 

 AED の使い方最初はあまりわからなかったけど、やっているうちに覚えることができて

よかったと思いました。 

 バルーンなどにさわることができ、どんなものかを知ることができました。AED の装着

の要領、やってみないとわからないことがたくさんあり、参考になりました。 

 これから万が一の時に役立つと思いました。 



 AED とマッサージコーナーは必要だと思いました。大変有意義な体験でした。 

 AED が家庭に一台あるといいですね。倒れたら人を呼び協力を得る事を学びました。 

 実際にできないことや、実際にみられない体験できたので、とても良かったと思いま

す。 

 薬の副作用について。 

 日々の生活を今一度見直そうと思った。 

 

４．相談コーナーを利用された方にお伺いします。 

５－a未受信の方：今後医療を受ける動機付けになったでしょうか？ 

はい 少し いいえ 未記入 

    ２９名 ２２９名 １名 ６名

 

５－b治療中の方：現在うけている治療の理解の助けになったでしょうか？ 

大変参考になった 参考になった 参考にならなかった 無記入 

      １３名 ５１名 ５名 １９６名

 

６．講演を聴かれた方にお伺いします。 

６－a：最先端の治療を受けられた患者さんの体験談は役に立ったでしょうか？ 

大変役に立った 役に立った 役に立たなかった 無記入 

      １７名 ６１名 １名 １８６名

 

６－b：日本の医療費対効果からみた医療の実力と現在の日本の医療制度の問題の原因はご

理解いただけたでしょうか？ 

大変理解できた 理解できた わからなかった 無記入 

８名 ５２名 ６名 １９９名

 

６－c：健康維持の秘訣と生老病死の話はいかがでしたでしょうか？ 

 

大変参考になった 参考になった わからなかった 無記入 

１５名 ３３名 ２名 ２１５名

 

７．その他お気づきのことがあればお書き下さい。 

 病気の予防医学を一般に広めることも必要かと思いました。 

 スタンプラリーは面白かったが、壊れてスタンプが押せないところがあった。 

 役に立つことがたくさんあったので、心臓の弁膜症とか他の病態についても、今後や

ってほしいと思いました。 

 自分の身体に対して考える良い機会になりました。 

 市民講座、救急甦生応急手当方終了後、食事時間がなく講座が始まってしまいました。 



 ハイテク医療の進歩に感動しました。 

 受けたい人が全員受ける事で、救命もうまくいくと思う、BLS の定員を増やしてほしい

と思います。 

 一日だけではなく続けてほしいし、県内回ってほしいと思いました。 

 いろんな体験が出来て面白かった、すごく役に立ちました。 

 専門用語が多く、読めない単語があり、ふりがなをしておくと良いと思います。又意

味の分かる文章について別記すると尚良いと思います。 

 たばこをやめたらいいと思う。 

 今日の会の気持ちとして、BLS 講習会と講演会の時間が重なり、両方体験できないのが

残念でした。立派な先生方が講演してくださったのに聴講者が少なく残念だと思いま

した。 

 会場内が寒すぎでした。 

 会場が広すぎだと思いました。 

 予定の時間を延長されたことが気になりました。 

 新聞広告をみて、勉強のために参加したいと思いました。とても有意義でした。 

 相談コーナーの担当の人が一人しかいなくて相談できませんでした。血圧も測りたか

ったが、待っている人が多く、主人は長く立っていられないので座る場所がもっとほ

しいと思いました。 

 心臓移植はどう考えたらいいだろうか？ 

 市民講座は当事者にとっては有難く、意義深いし、今後もやられるようで、宜しくお

願いいたします 

 駐車場、入り口、エレベーター、会議室、展示相談コーナーの区別など、説明、標示

が少なく、不親切でした。国際会議場の（新聞記事にも）場所、TEL などもなかった。 

 ドリンクコーナー大変助かりました。 


